

## 令和5年第12回栗原市教育委員会定例会会議録

1 招集日時 令和5年11月24日(金) 午後3時

2 招集場所 金成庁舎201会議室

3 出席委員

1番 只見直美委員      2番 蘇武徳行委員

4番 千葉みどり委員

4 説明のため出席した者

教育長                      千葉睦子

部長                        鈴木学

次長                        尾形寿美

次長                        菅原健志

教育総務課長              佐々木一浩

学校教育課長              菅原主税

学校教育課副参事        佐藤千寿

社会教育課長              森和也

文化財保護課長            千葉長彦

教育研究センター所長    小野寺一浩

教育研究センター副参事 加藤忠

5 本委員会の書記は次のとおりである

教育総務課長補佐        高橋一人

6 出席点呼・開会

午後3時

教育長                      本日、教育長及び教育委員の過半数が出席となっておりますので、直ちに会議を開きます。

7 教育委員会会議録の承認

教育長                      3 教育委員会会議録の承認について、事務局に内容の説明を求めます。

事務局                      (令和5年10月24日開催の令和5年第11回栗原市教育委員会定例会の概要を説明)

教育長                      説明が終わりました。何か質問はありませんか。

(なしの声あり)

教育長

質問がないようですので、異議なしと認め、令和5年第11回栗原市教育委員会定例会の会議録は、承認することとします。

## 8 教育委員会会議録署名委員の指名

教育長

4 教育委員会会議録署名委員の指名を行います。

1番 只見委員、4番 千葉委員 に会議録の署名をお願いします。

## 9 教育長報告

一般事務報告

教育長

5 教育長報告を行います。

一般事務報告について、定例会資料1をご覧ください。

今回から、資料の構成を変更しております。まず、資料を見やすくしたいということ、それから、対応行事については全体の流れの中で説明することで、よりわかりやすくなるのではないかということから、変更したものです。

第11回定例会後の主な対応事業ということで、水色の網掛けにしたものから、具体的にお話したいと思います。

10月25日(水)には、北部管内中学校弁論大会が築館中学校を会場に開催されました。翌日の26日(木)には、小学校音楽祭が栗原文化会館において開催されました。どちらも、コロナ禍が明けて、4年ぶりに大きく開催された行事となりました。

中学校弁論大会では、中学生がジェンダーフリーなどの最近の話題に着目し、また、それぞれの目線でしっかりと論点が練られていて素晴らしいと思いました。さらに、それを会場の中学生在真剣に聞く姿も印象的でした。ただ単に、静かに聞くのではなく、弁論者の主張を受け止めて、自分も考えながら聞いているように感じられ、非常に良い弁論大会だったと思いました。

小学校音楽祭については、学校の規模がそれぞれ違いますので、花山小学校のように少人数の学校は全校生徒が参加し、規模の大きい学校は、学年に分かれて参加する形でしたが、合唱あり、合奏ありの、それぞれのスタイルで楽しんでいる姿がとても印象的でした。競い合いではなく、磨き合いということが感じられる音楽祭で、保護者の方々も、久しぶりにそのような子ども達の姿を見て、喜んでいたようです。コロナ禍が明けて、コロナ前の形に戻して実施するのか、別の形式で実施するのかなど、開催にあたって様々な議論があったようですが、それぞれの良さを見て、互いに認め合うということを大事にする音楽祭として開催したことは、非常に良かったのではないかと思います。

10月28日(土)には、東北職業能力開発大学校でサイエンスプラ

スという行事があり、行ってまいりました。これは、大学校の学祭にあわせて、同じ敷地内の建物を会場に、市内の高校の部活動や授業に関する展示・体験などを行うイベントで、地震の周期の研究や測定の体験など様々なブースが出ており、これに多くの小学生達が見に来ておりました。高校生達が日頃、自分の行っている研究や実験などを、小学生達にいきいきと説明していて、ものづくりの素晴らしさを伝えるということ、また、「栗原にはこんな大学がある」ということを知ってもらうという意味でも非常に良いイベントだと感じました。

11月3日(金)には、夏の大会に引き続き、第15回山崎武司杯少年野球選抜大会が開催されました。今回は、山崎さんもいらっしゃって、子ども達と試合をしたり、お話をしたりしておりました。参加した子ども達も、山崎さんの話のおもしろさに引き込まれて、とても楽しい時間となったようです。

11月12日(日)は、第9回栗原ハーフマラソン大会が開催されました。今回から、コロナ禍前と同様の全種目開催となり、1,023人の参加がありました。コロナ禍前の参加人数と比べると、若干下回ってはいるものの、人数は戻ってきているようです。当日は、かなり寒い日でしたが、高校生ボランティアなど多くの方々の協力で、大きな事故や怪我人もなく、無事に開催することができました。

また、同じ日に、花山小学校創立150周年記念式典がありました。当日は、多くの地域の方々が学校に集まり、子ども達が学校の歴史に関する発表をしたり、太鼓の演奏をしたりして、会場は非常に盛り上がっておりました。

11月13日(月)は、県教育委員会と市町村教育委員会の教育懇話会が宮城県庁で開催され、蘇武委員と出席してまいりました。会議では、働き方改革について話し合いがなされました。栗原市では、小中学校に校務支援システムを導入したことで、先生方の事務作業の軽減に繋がりと、特に、中学校において時間外勤務の縮減に効果があったようです。会議では、他の市町村の事例紹介や提案などがあり、例えば、毎日6時間授業としているところに、5時間授業の曜日を設けることで、ゆとりある時間設定する事例などが紹介されました。他の市町村の話を知ると、栗原市でも、まだまだ教育委員会としてできることがあるのではないかと感じたところです。対応行事については、以上となります。

次に、資料の2ページから3ページは、児童・生徒及び教職員の状況です。それぞれ数値については、ご覧のとおりです。10月分としては、特段、目立った案件はありませんでした。

一般事務報告は以上ですが、何か質問等はございますか。

蘇武委員

13日(月)に教育長と教育懇話会に出席してきました。先ほど教育

長の説明にあった授業時間の話ですが、放課後の時間を増やすために取り組んでいるというの石巻の事例でした。午後3時頃から午後5時頃までの間の時間をできるだけ確保していこうという取組みで、先生方の情報共有や意見交換の活発化に繋がってきているとのことでした。

また、他の事例として、50分授業を45分授業に短縮する取組みを実施したという話もありましたが、これについては、大幅に授業時間が短くなるなど、実際の運用としては難しい面があるのではないかと感じたところでした。

それから、中学校で保護者面談を廃止したという取組みもありました。最近では、家庭訪問が行われなくなってきているので、家庭の状況など面談を通して知る部分もあり、必要な面もあるとは思いますが、保護者面談での担任の先生の負担は大きいので、回数を減らすなど、今後、対応を考えていかなければならないと感じたところでした。

教育長

ほかにご覧いただけますか。

(なしの声あり)

教育長

ほかには質問がないようですので、一般事務報告を終わります。

## 10 議事

教育長

次に、6 議事 に入ります。

日程1 議案第35号 栗原市少人数学級編制実施要綱の一部を改正する告示について、事務局に内容の説明を求めます。

教育総務課長

定例会資料1の4ページをご覧ください。

議案第35号 栗原市少人数学級編制実施要綱の一部を改正する告示について

栗原市少人数学級編制実施要綱の一部を改正する告示を次のように定める。

令和5年10月24日提出、栗原市教育委員会教育長であります。

5ページをご覧ください。

栗原市少人数学級編制実施要綱の一部を改正する告示であります。

次に、定例会資料2の1ページをお開き願います。新旧対照表で改正の内容を説明いたします。

改正内容については、令和6年度において実施する25人学級について、令和5年度に実施している小学校及び義務教育学校の第1学年から第3学年に、第4学年を加えるもので、第2条第2項中の「第3学年」を「第4学年」に改めるものであります。

以上、よろしくご審議を賜りますようお願い申し上げます。

教育長

説明が終わりました。質問はございませんか。

(なしの声あり)



25日までの20日間において実施し、意見を募集したところ、個人の方1名から5件の意見が寄せられました。意見についての市の考え方については、資料記載のとおりです。今回、寄せられた意見については、当該計画案において、具体的な取組みと施策展開として網羅された内容でありましたことから、当該計画案に追加・修正等を行わないものと説明し、先般、栗原市スポーツ推進審議会において審議いただいたところであります。

続いて、定例会資料2の3ページをご覧ください。

令和5年11月16日に第2回栗原市スポーツ推進審議会が開催され、同日、当該計画案に対して「異議なし」との答申をいただいたものです。このことから、別冊のとおり計画を策定するものであります。

よろしく御審議賜りますようお願いいたします。

教育長

説明が終わりました。質問はございませんか。

只見委員

この計画が完成した後は、どのように配布する予定ですか。

社会教育課長

ホームページ上に掲載し、一般の方に広く公表する予定です。

教育長

ほかにありませんか。

(なしの声あり)

教育長

それでは、原案のとおり可決することとしてよろしいですか。

(異議なしの声あり)

教育長

異議なしと認め、日程3 議案第37号は、原案のとおり可決いたします。

## 11 その他

教育長

7 その他 に入り、事務局から報告を行います。

栗原地方青年文化祭2023について、説明をお願いします。

社会教育課長

定例会資料2の4ページをご覧ください。

栗原地方青年文化祭2023の開催についてお知らせします。

12月3日(日)午前9時30分から、この花さくや姫プラザを会場に開催されます。この事業は、地区の青年が文化活動を発表したり、鑑賞したりする機会を自ら企画・運営し、青年活動の活性化を図るとともに、様々な年代の地域住民と交流して、次代を担う地域人としての認識を高め、豊かな地域づくりに寄与することを目的としております。

ステージ発表においては、ダンス、朗読、神楽、日本舞踊、和太鼓などが発表されます。展示発表では、写真、書道、ネイルアートなど各ブースで展示される予定です。お知らせは以上です。

教育長

説明が終わりました。質問はございませんか。

(なしの声あり)

教育長

ほかにございませんか。

- (なしの声あり)
- 教育長 次に、令和5年度栗原市教育委員会関係行事について、説明をお願いします。
- 教育総務課長 定例会資料2の3ページをご覧ください。
- 12月分の栗原市教育委員会関係行事につきましては、年末のため、先ほど説明を行ったもの以外の行事はございません。
- なお、参考ですが、12月議会定例会が12月5日から19日までの開会予定となっております。以上であります。
- 教育長 説明が終わりました。質問等ございませんか。
- 学校教育課長 12月6日(水)に予定しておりました第9回市立学校長会議ですが、12月議会が開会となることから、11月30日(木)に変更となりましたので、訂正いたします。
- 教育長 ほかにありませんか。
- (なしの声あり)
- 教育長 質問がないようですので、7 その他 を終わります。

## 1.2 次回教育委員会の開催日程

- 教育長 次回の教育委員会定例会の開催日程についてお諮りします。
- 令和5年12月27日(水)午後3時から開会したいと思いますが、いかがでしょうか。
- (異議なしの声あり)
- それでは、次回定例会は、12月27日(水)午後3時からの開催とさせていただきます。

## 1.3 閉会

- 教育長 以上をもちまして、令和5年第12回栗原市教育委員会定例会を閉会いたします。

午後3時35分

## 1.4 本委員会の議決の次第は、次のとおりである。

- 日程1 議案第35号 栗原市少人数学級編制実施要綱の一部を改正する告示について
- 日程2 議案第36号 栗原市社会教育委員の人事について
- 日程3 議案第37号 第3期栗原市スポーツ推進計画の策定について

この会議録は、書記が作成したものであるが、その内容の正確なることを証するため、ここに署名する。

令和5年12月27日

会議録署名委員 \_\_\_\_\_

〃 \_\_\_\_\_